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ATA N.º 21/2017 

 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA 

CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE, 

REALIZADA NO DIA 24 DE ABRIL DE 2017 

 

Aos vinte e quatro dias do mês de abril do ano dois mil e dezassete, nesta cidade de Peniche e Sala 

de Sessões dos Paços do Município, com a participação dos Excelentíssimos Senhores António 

José Ferreira Sousa Correia Santos, Presidente, Jorge Alberto Bombas Amador, Vice-Presidente, 

Maria Clara Escudeiro Santana Abrantes, Jorge Manuel Rosendo Gonçalves, Sandra Cristina 

Machado Matos, Cristina Maria Luís Leitão e Filipe Maia de Matos Ferreira Sales, Vereadores, 

reuniu-se, ordinariamente, a Câmara Municipal de Peniche, com a seguinte ordem de trabalhos: -  

 ------------- 1.º - Aprovação de atas de reuniões anteriores.-----------------------------------------------  

 ------------- 2.º - Período de antes da ordem do dia. --------------------------------------------------------  

 ------------- 3.º - Ordem do Dia: -------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística: -------------------------------------------  

 ------------------- 1) Exposição de Emídio Branco Xavier, sobre a permuta de terreno, sito na Fonte 

Boa, em Peniche – Pelouro do Planeamento; ---------------------------------------------------------------  

 ------------------- 2) Pedido de informação sobre a viabilidade para ampliação de moradia existente, 

na Rua dos Belos Ares, n.º 11, em Ferrel, apresentado por António Marceano Conceição Doirado 

– Pelouro do Urbanismo; --------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 3) Pedido de licenciamento para instalação de esplanada aberta sobre estrado, na 

Rua 1.º de Dezembro, n.º 26, em Peniche, apresentado por João António Cardoso Estrelinha – 

Pelouro do Urbanismo; -----------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 4) Proposta da metodologia de procedimento de operações no âmbito da ARU – 

Pelouro do Planeamento; ---------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 5) POCACE - Programa da Orla Costeira Alcobaça/Cabo Espichel – Pelouro do 

Planeamento;------- ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 6) Estudo para a execução de passeio, na EN 247, no Alto Veríssimo – Pelouro 

do Planeamento;---- ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 7) Pedido de licenciamento para alterações no decurso da obra, na vigência da 

Lic.ª 120/16, apresentado por Maria da Graça Alves Rafael – Pelouro do Urbanismo; --------------  

 ------------------- 8) Elaboração de projetos para construção de uma área de serviços para 

autocaravanas, na Avenida do Golfe, no Casal Moinho – Pelouro do Planeamento; -----------------  

 ----------------- Ocupação do espaço público e Publicidade: ----------------------------------------------  

 ------------------- 9) Colocação de estrado de madeira em esplanada aberta, sita na Praça Jacob 

Rodrigues Pereira, em Peniche, requerida pela empresa Aires e Perpétua, L.da – Pelouro das 

Atividades Económicas; ---------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Protocolos: -------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 10) Renda de Bilros - Formação em confeção e desenvolvimento de projetos I, II 

e III – Nível IV – Pelouro da Educação; ---------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 11) Protocolo para promoção do Curso de Nadador Salvador no concelho de 

Peniche, a celebrar entre a Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Peniche, a 

empresa Justdive o Município de Peniche – Pelouro da Proteção Civil:--------------------------------  

 ----------------- Intervenção social: ----------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 12) Atribuição de talhões de cultivo na Horta Comunitária de Peniche para o ano 

de 2017/Novo Procedimento de candidaturas – Pelouro da Solidariedade Social; --------------------  

 ----------------- Equipamentos municipais: -------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 13) Inquérito ao Serviço do Cemitério da Divisão de Energia e Ambiente – 
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Pelouro dos Cemitérios; ----------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Património Municipal: ------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 14) Prorrogação do prazo de arrendamento de um estabelecimento de restauração, 

sito na ilha da Berlenga, requerido pela empresa Berlenga Mar & Sol, Unipessoal, L.da – Pelouro 

das Finanças;--------- --------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Documentos previsionais: --------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 15) Alteração ao Orçamento da Despesa, ao Plano Plurianual de Investimentos e 

ao Plano de Atividades Municipais do Município, para o ano de 2017 (modificação 08) – Pelouro 

das Finanças;-----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 16) Mapas de controlo orçamental da receita, controlo orçamental da despesa e 

execução das Grandes Opções do Plano, referentes a março de 2017, e fundos disponíveis 

referentes a março e abril de 2017 – Pelouro das Finanças; ----------------------------------------------  

 ----------------- Fixação de preços e taxas: -------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 17) Fixação de preço para a venda de exemplares da obra “A Incrível História 

Secreta da Língua Portuguesa”, de Marco Neves – Pelouro da Cultura; -------------------------------  

 ----------------- Relacionamento Institucional: ---------------------------------------------------------------  

 ------------------- 18) Coorganização entre o Município de Peniche e a Coordenação Local do 

Desporto Escolar Oeste DGEstE – DSRLVT_CLDE do Campeonato Regional de Surf da 

DSRLVT, no âmbito do desporto escolar – Pelouro da Educação; --------------------------------------  

 ----------------- Licenciamento de atividades diversas: -----------------------------------------------------  

 ------------------- 19) Parecer sobre a passagem do 6.º Raid BTT – Barro/Lagoa de Óbidos/Barro, 

pelo concelho de Peniche, solicitado pelo Município de Torres Vedras – Pelouro das Atividades 

Económicas;---------- -------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 20) Licenciamento das comemorações do 22.º aniversário da Casa do Benfica de 

Peniche, com isenção de taxas – Pelouro das Atividades Económicas; ---------------------------------  

 ----------------- Apoios diversos: -------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 21) Utilização dos autocarros municipais ao abrigo do Regulamento Municipal 

de Apoio ao Associativismo – Pelouro do Associativismo; ----------------------------------------------  

 ------------------- 22) Isenção do pagamento da taxa de ingresso no Museu Municipal, nos dias 25 

de abril (revolução dos Cravos) e 18 de maio (Dia Internacional dos Museus e data de aniversário 

do Museu Municipal) – Pelouro da Cultura; ----------------------------------------------------------------  

 ------------------- 23) Atribuição de apoio à Associação de Estudantes da Escola Superior de 

Tecnologias do Mar, no âmbito de uma candidatura submetida para a tipologia de apoio à atividade 

pontual, para a realização de um Arraial de Gestão Turística e Hoteleira – Pelouro do 

Associativismo;------- ------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 24) Atribuição de apoio à Casa do Benfica, no âmbito de uma candidatura 

submetida para a tipologia de apoio à atividade pontual, para celebração do 22.º Aniversário da 

Casa do Benfica de Peniche – Pelouro do Associativismo; -----------------------------------------------  

 ------------------- 25) Atribuição de apoio ao Centro de Solidariedade Social Convívio e Cultura de 

Geraldes, no âmbito de uma candidatura submetida para a tipologia de apoio à atividade pontual, 

para participação no Festival Nacional de Folclore “Entre Tejo e Zêzere” – Pelouro do 

Associativismo;------ -------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 26) Atribuição de apoio ao Centro de Solidariedade Social Convívio e Cultura de 

Geraldes, no âmbito de uma candidatura submetida para a tipologia de apoio à atividade pontual, 

para participação no Festival Nacional de Folclore de Lamarosa – Pelouro do Associativismo; ---  

 ------------------- 27) Atribuição de apoio ao Centro de Solidariedade Social Convívio e Cultura de 

Geraldes, no âmbito de uma candidatura submetida para a tipologia de apoio à atividade pontual, 

para participação no Festival Nacional de Folclore de Riachos – Pelouro do Associativismo; -----  

 ------------------- 28) Atribuição de apoio à Serrana – Associação Desportiva, Cultural e 
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Recreativa, no âmbito de uma candidatura submetida para a tipologia de apoio à atividade pontual, 

para participação no Festival Ranchos Folclóricos de Matamourisca, no Pombal – Pelouro do 

Associativismo;------- ------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 29) Atribuição de apoio à Serrana – Associação Desportiva, Cultural e 

Recreativa, no âmbito de uma candidatura submetida para a tipologia de apoio à atividade pontual, 

de participação no Festival Ranchos Folclóricos de Várzea, em Rio Maior – Pelouro do 

Associativismo;------ -------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Diversos:----------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 30) Fortaleza de Peniche – Pelouro da Cultura. ----------------------------------------  

 ------------- 4.º - Aprovação da minuta da ata. --------------------------------------------------------------  

A reunião foi aberta, pelo senhor Presidente, eram catorze horas e cinquenta minutos, 

encontrando-se na sala os sete elementos que compõem a Câmara Municipal de Peniche. ---------  

Estiveram presentes os senhores: Jorge Abrantes, Josselène Nunes Teodoro e Pedro Ferreira, 

Chefe do Gabinete de Apoio à Presidência e Diretora e Assistente Técnico do Departamento 

Administrativo e Financeiro, respetivamente, durante toda a reunião, José Ribeiro Gonçalves, 

Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, durante a apreciação e votação dos pontos 

um a nove da ordem do dia, Etelvina Alves, Técnica Superior de Arquitetura da Divisão de 

Planeamento e Gestão Urbanística, durante a apreciação e votação dos pontos um a nove da ordem 

do dia, e Alexandra Tormenta, Técnica Superior de Urbanismo, durante a apreciação do ponto um 

da ordem do dia. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

ATAS DE REUNIÕES ANTERIORES: 

 

Foi presente a ata n.º 16/2017, da reunião camarária realizada no dia 4 de abril de 2017, mas não 

foi submetida a votação. ---------------------------------------------------------------------------------------  

 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 

 

INTERVENÇÕES DOS MEMBROS DA CÂMARA MUNICIPAL: 

 

Usaram da palavra os seguintes membros da Câmara: ----------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, António José Correia: 

Deu conhecimento dos assuntos mais relevantes da sua agenda, nos últimos dias, conforme se 

indica: -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Deu nota de ter sido disponibilizada a versão final do programa das comemorações do 25 de abril 

e de estar a ser desenvolvida a preparação da reunião do Concelho de Ministros, a realizar-se no 

dia 27 de abril de 2017, na Fortaleza de Peniche. ----------------------------------------------------------  

- Informou da necessidade de alteração das datas das reuniões que estavam agendadas com a Dr.ª 

Ana Cláudia Guedes e com a Caixa de Crédito Agrícola Mútua, bem como, da ausência, em 

reunião de câmara, do representante da empresa Berlenga Mar & Sol, Unipessoal, L.da, a propósito 

do pedido de prorrogação do prazo de arrendamento do estabelecimento de restauração, na ilha da 

Berlenga. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------   

- No dia 20 de abril, participou na reunião da Comunidade Intermunicipal do Oeste. ---------------   

- No dia 20 de abril, reuniu-se com o senhor Capitão do Porto de Peniche. ---------------------------  

- No dia 20 de abril, participou na reunião extraordinária da Câmara Municipal. ---------------------  

- No dia 21 de abril, esteve no Bombarral, na final da iniciativa Toma Lá Talento, no âmbito do 

Oeste Jovem, organizado pelos doze municípios do Oeste. Deixou um registo de reconhecimento, 

aos vencedores e pela participação de um grupo de Peniche, Caos Urbano. --------------------------  
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- No dia 22 de abril, esteve na Figueira da Foz, numa gala, organizada pela PWC, de atribuição 

dos Prémios Excellens Mare, que pretendem ser um contributo de referência, em Portugal e no 

Mundo, no reconhecimento da excelência e do mérito nas atividades do Mar. ------------------------  

 

Senhor Vice-Presidente da Câmara, Jorge Amador: 

- Deu nota da sua envolvência no trabalho de preparação de todo um conjunto de exigências que 

o Conselho de Ministros envolve e confirmou a aquisição da nova viatura de transportes escolares, 

com uma capacidade máxima de 20 lugares, registando mais um grande investimento nesta área.  

Apresentou, por escrito, a seguinte informação acerca da sua atividade de 10 a 24 de abril do 

corrente ano: -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

«O senhor Vice-Presidente, Jorge Amador, participou nos seguintes eventos/iniciativas/ reuniões: 

- Na reunião com a EDP e com a Comissão de Festas de Ferrel, a propósito das questões da 

iluminação para a festa. 

- Na reunião da obra de reabilitação dos 18 fogos no Bairro do Calvário e na visita às 

intervenções municipais no mesmo bairro e na Praça Jacob Rodrigues Pereira;  

- Na XXVII Mostra do Encaixe de Camariñas. Peniche esteve em destaque no maior certame 

espanhol dedicado à arte de tecer a Renda de Bilros tendo sido convidado a apresentar alguns 

dos coordenados com integração da Renda de Bilros nos desfiles de moda existentes no decurso 

do evento e a mostrar a sua arte ao vivo aos inúmeros visitantes que nele participaram. Neste 

contexto, o Sr. Vice-Presidente, em representação da Camara Municipal de Peniche integrou a 

mesa de oradores no debate internacional sobre o futuro da Renda de Bilros, apresentando os 

vários eixos e ações que integram a estratégia municipal da Renda de Bilros, bem como o perfil 

da mulher rendilheira de Peniche. Foi com grande regozijo que verificou que, no contexto da 

preservação e inovação da Renda de Bilros, Peniche tem vindo a assumir-se como um Município 

de referência no domínio da Renda de Bilros no plano internacional. Deixou uma palavra de 

felicitação e de agradecimento, à Câmara Municipal de Camariñas, pela forma como foram 

recebidos e tratados, ao longo da mostra.  

- Na reunião em Lisboa com o Exmo. Sr. Ministro da Cultura para entrega da Proposta do Grupo 

Consultivo da Fortaleza. Neste documento estão contidas as propostas para a reabilitação da 

Fortaleza de Peniche, a sua dinamização aberta à Cultura e à Ciência, bem como o seu 

financiamento e modelo de gestão; 

- Na reunião de elaboração do mapa de obras municipal com as respetivas juntas de freguesia do 

concelho; 

- Na reunião da comissão de apreciação das candidaturas para Diretor do Agrupamento de 

Escolas de Atouguia da Baleia;  

- Na reunião do Conselho Geral e de tomada de posse do Diretor do Agrupamento de Escolas D. 

Luís de Ataíde. Deixou as maiores felicidades ao professor Rui Cintrão, para o desempenho das 

suas funções e agradeceu todo o trabalho que, juntamente com a sua equipa, tem realizado neste 

agrupamento de escolas. 

- Na entrega de prémios da 3.ª etapa do circuito Nacional de Bodyboard Esperanças, que decorreu 

no Pico da Mota, durante o passado fim-de-semana. 

- Na inauguração da exposição sobre a Fortaleza de Peniche, que decorreu na Serra d’El-Rei. 

- Deixou uma palavra de felicitação ao árbitro Fábio Veríssimo, que estará na Croácia, no 

Europeu de Jovens, ao Grupo Desportivo de Peniche, pelo apuramento para a final da taça, no 

escalão de iniciados, e à Associação A Serrana, pela sua participação na final da Taça Distrital.» 

 

Senhora Vereadora Clara Abrantes: 

Deu conhecimento dos assuntos mais relevantes da sua agenda, nos últimos dias, conforme se 

indica: -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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- Associou-se às felicitações, já endereçadas pelo senhor Vice-Presidente da Câmara, 

nomeadamente à Serrana, GDP e ao árbitro Fábio Veríssimo. Deixou uma palavra muito especial 

ao professor Rui Cintrão, pela relação de cooperação e colaboração, que tem sido extremamente 

positiva, em prol do desenvolvimento de Peniche, felicitando-o por isso e desejando-lhe 

continuação de um bom trabalho. -----------------------------------------------------------------------------   

- No dia 17 de abril, participou na ação de sensibilização, efetuada pela GNR, dirigida à população 

idosa, a propósito das novas notas de 50 euros. ------------------------------------------------------------  

- No dia 17 de abril, esteve presente no Fórum dos Cuidadores, cujo tema foi os primeiros socorros. 

- No dia 19 de abril, reuniu-se com diversos agrupamentos de escolas e Escola Secundária, a 

propósito da Feira da Saúde. ----------------------------------------------------------------------------------  

- Deu nota da previsão do encerramento do projeto Escolhe-te, um percurso de três anos, que tem 

a ver com hábitos de vida saudáveis. -------------------------------------------------------------------------  

- No dia 19 de abril, participou na reunião de parceria do Grupo de Ação Local, no âmbito da 

Pesca. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Esteve presente na reunião, a propósito do Orçamento Participativo. ---------------------------------  

- No dia 22 de abril, esteve presente na apresentação do livro intitulado A nobre vila de Atouguia 

e suas povoações, da autoria do senhor Fernando Engenheiro, a quem felicitou pela excelente obra. 

Felicitou, ainda, a Junta de Freguesia de Atouguia da Baleia, pelas iniciativas que tem vindo a 

desenvolver, no âmbito dos Forais. ---------------------------------------------------------------------------   

- No dia 23 de abril, esteve presente na entrega dos prémios dos Trilhos do Mar, iniciativa 

organizada pelos escuteiros, que tivera a participação de 235 atletas e decorreu no Pinhal 

Municipal. Felicitou os escuteiros pela iniciativa, pela forma como esta decorreu, não só no âmbito 

desportivo, como também, no âmbito solidário. ------------------------------------------------------------  

- Referiu a sua presença no final da iniciativa Toma lá talento, felicitando o grupo de Peniche, que 

se deslocou até ao Bombarral, para participar nesta mesma iniciativa, bem como, a jovem que a 

venceu. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------     

 

Senhor Vereador Jorge Gonçalves: 
- Associou-se às felicitações referidas, anteriormente, estendendo-as ao Núcleo de Peniche da 

Amnistia Internacional, pela iniciativa desenvolvida, no dia 22 de abril de 2017, aos escuteiros 

pela realização do trail, Trilhos do Mar e a Associação Patrimonium, pela iniciativa que 

desenvolveu, no período da manhã, sobre os azulejos de Peniche de Cima e, no período da tarde, 

sobre o turismo cultural em Peniche. -------------------------------------------------------------------------  

- Questionou como é que a Câmara iria fazer o desenvolvimento de todo o processo relativo à 

situação do Taskareia, uma vez que, o processo de publicação do novo Programa da Orla Costeira, 

ainda, demorará algum tempo e o concurso abriu há mais de um ano e não foi emitido parecer 

jurídico sobre esta situação. O senhor Presidente da Câmara deu nota de que iria ser apresentada, 

na reunião a decorrer, a apreciação dos serviços, relativamente ao POC. Referiu que a concertação 

era no sentido de manter a construção sem que houvesse demolições para a reconversão. ----------  

- Solicitou o ponto de situação relativamente à reabilitação do skate park. O senhor Presidente da 

Câmara deu conta de ter tido uma reunião com o Península de Peniche Surf Clube, que ficou de 

enviar uma informação relativamente às equipas que estiveram na base de algumas experiências 

que o PPSC considera terem sido positivas. Disse que a referida informação chegou à Câmara na 

quinta-feira, dia 20 de abril de 2017. -------------------------------------------------------------------------  

- Referiu que a questão do Mercado Municipal foi colocada pelo PS, aquando das Grandes Opções 

do Plano e Orçamento para 2014, devido à necessidade de se estudar a sua modernização, todavia, 

manifestou o descontentamento que o Partido Socialista tem, ao verificar que não houve qualquer 

desenvolvimento sobre esta matéria. O senhor Vice-Presidente da Câmara disse ter abordado o 

assunto com a Técnica Superior de Arquitetura da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, 
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Etelvina Alves, que, só agora, se libertou um pouco dos processos de planeamento, nomeadamente 

do processo do Vale do Grou e PDM. Disse que o objetivo é trabalhar uma proposta de solução 

relativamente ao r/c do Mercado Municipal, a pensar na deslocação das bancas do peixe, para este 

andar e apresenta-la, oportunamente. Relativamente à outra questão, que tem a ver com o mercado 

no seu todo e com o desenvolvimento do estudo, disse já ter sido dado conta à Câmara Municipal 

do que é que significava a proposta apresentada pela DEA e dos custos associados, que relembra 

serem bastante significativos. ---------------------------------------------------------------------------------  

- Lembrou que o ex-Vereador Ângelo Marques era o representante da Câmara no Conselho Geral 

do Agrupamento de Escolas de Atouguia da Baleia, solicitando que se colocasse em próxima 

ordem de trabalhos esta questão, para que se pudesse proceder à designação de um novo elemento 

da Câmara, para o mesmo agrupamento. O senhor Presidente da Câmara solicitou à senhora 

Diretora do Departamento Administrativo e Financeiro que verificasse se esta situação necessita 

mesmo de constar na ordem do dia para ser resolvida, ou se, uma vez que é resultado da 

apresentação de uma renúncia, poder-se-ia tomar uma decisão sem que conste na ordem de 

trabalhos. A senhora Diretora do Departamento Administrativo e Financeiro disse que iria 

verificar em que condições foram indicados os representantes aos Conselhos Gerais. ---------------  

- Face à situação colocada pelo munícipe Rui Granada, através do envio de um ofício, datado de 

19 de abril de 217, dirigido a todos os membros da Câmara Municipal, sobre a atribuição das casas 

denominadas Abrigos dos Pescadores da Ilha da Berlenga, questionou qual o ponto de situação 

relativamente a esta matéria. O senhor Presidente da Câmara disse que era sempre de lamentar 

que se tivesse que chegar a estas situações de desafio à autoridade, e solicitou à senhora Diretora 

do Departamento Administrativo e Financeiro que confirmasse com a Dr.ª Ana Cláudia Guedes o 

agendamento de uma reunião para a quarta-feira seguinte, para que, a exemplo de outros, este 

assunto possa ser tratado e reposta a legalidade. -----------------------------------------------------------  

- Questionou, relativamente a um abaixo-assinado, que deu entrada na Câmara, relativamente aos 

pilaretes do Largo 5 de Outubro, D. Pedro V e Rua José Estevão, se não poderia ter sido dado 

conhecimento aos membros da Câmara Municipal, uma vez que está nos assuntos do expediente 

e da Assembleia Municipal. O senhor Presidente da Câmara disse que a informação seria enviada 

a todos os membros da Câmara, para que pudessem apreciar os fundamentos e propostas, que nele 

estejam contidas.  -----------------------------------------------------------------------------------------------  

- Alertou para a decisão de retirar da proposta para atribuição de subsídios às candidaturas que se 

encontravam ao abrigo do Regulamento do Associativismo, as duas candidaturas à atribuição de 

subsídios para a realização de festas religiosas, ser, na sua opinião, ilegal, uma vez que as mesmas 

cumprem o regulamento. A senhora Vereadora Clara Abrantes disse que, substantivamente, as 

duas candidaturas não se enquadrava no Regulamento do Associativismo, por se tratarem de festas 

religiosas, todavia, e face à questão de legalidade colocada pelo senhor Vereador Jorge Gonçalves, 

sugeriu que houvesse um parecer jurídico, relativamente ao assunto. O senhor Presidente da 

Câmara solicitou que o assunto fosse incluído na reunião, a realizar na quarta-feira seguinte, com 

a Dr.ª Ana Cláudia Guedes. O senhor Vereador Jorge Gonçalves disse ter colocado a questão para 

que se pudesse ponderar situações futuras e que concordava que fosse efetuado um parecer jurídico 

sobre esta matéria. Referiu que, no caso de dúvida, a comissão deveria ter rejeitado liminarmente 

a apresentação das candidaturas. ------------------------------------------------------------------------------  

- Apresentou uma fotografia que dava conta de uma situação de acumulação de lixo, junto à 

Associação de Motociclismo de Peniche. O senhor Presidente da Câmara disse não ser difícil 

apurar que o lixo deverá ter sido ali depositado, na sequência da festa que a Associação terá 

realizado, e por isso, considerar uma situação pontual. Referiu que se iria tentar apurar se o local 

teria ficado fora do circuito de recolha e que seria tida uma conversa, mesmo que informal, com a 

associação, no sentido de, perante estas circunstâncias, haver um pouco mais de colaboração e 

envolvimento, por forma a evitar estas situações de exposição, que foi apresentada. ----------------      



CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE * Ata da reunião de 24.04.2017 * Livro 108 * Fl. 328 

- Deu nota de que as empresas Marítimo-turísticas operam transportando pessoas que querem 

visitar a Ilha da Berlenga, mesmo com o restaurante e com o castelinho fechados, alertando para 

o estado em que se encontra a ilha. O senhor Presidente da Câmara deu nota de que já havia sido 

celebrado o contrato de trabalho de prestação de serviços de trabalho temporário com dois 

trabalhadores, cuja ida para a ilha estava prevista para o dia 26 de abril. Disse estar sensibilizado 

para a situação e que, tendo em conta não existirem, ainda, condições de habitabilidade para os 

trabalhadores contratados, por falta de energia elétrica na ilha, que também será colocada no dia 

26 de abril, iria verificar a possibilidade de se fazer uma intervenção excecional, no sentido de 

minimizar a situação. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhora Vereadora Sandra Matos: 

- Associou-se às felicitações já endereçadas e subscreveu as preocupações que o senhor Vereador 

Jorge Gonçalves manifestou. ----------------------------------------------------------------------------------  

- Relativamente à questão da substituição da iluminação anterior por leds, na cidade e no concelho, 

questionou se estava concluída, uma vez que verificou que, em alguns locais havia uma 

substituição parcial dos candeeiros. O senhor Presidente da Câmara disse que o processo, ainda 

não estaria terminado, e por isso, não sabia dizer se a situação era definitiva ou não. Disse ser 

importante que se soubesse, concretamente, o nome da rua e locais, onde a situação se verifica, 

para que se pudesse colocar, objetivamente, a situação, solicitando à senhora Vereadora Sandra 

Matos o envio de um e-mail com os referidos dados. -----------------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Filipe Sales: 

- Associou-se aos votos já endereçados pelos restantes membros da Câmara. -------------------------  

- Questionou sobre o trabalho que tem sido efetuado pela Comissão Municipal de Toponímia, 

constituída por esta Câmara Municipal, em 27 de junho de 2016. Esclareceu que esta questão 

surgiu por lhe terem chegado relatos de falta de resposta, por parte da Câmara Municipal, 

relativamente a solicitações de alguns munícipes, para atribuição de nome de rua e número de 

polícia. O senhor Vice-Presidente da Câmara deu nota da constituição da comissão e disse já 

terem sido efetuadas algumas reuniões, uma vez que, as situações existentes são muitas. Disse já 

terem sido solicitados, às Juntas de Freguesia, elementos necessários à tomada de decisão das 

propostas a serem presentes a reunião de câmara. Disse que estes processos não são muitos rápidos, 

apesar de trabalharem nesse sentido. O senhor Vereador Filipe Sales solicitou um relatório do 

trabalho que tem vindo a ser efetuado por esta comissão. O senhor Presidente da Câmara disse 

que a comissão disponibilizaria a informação solicitada. -------------------------------------------------  

- Reiterou o pedido, para que fosse agendado, para a próxima reunião de câmara, os processos de 

contraordenação relacionados com as esplanadas, particularmente o caso da esplanada das Arcadas 

d’El-Rei, em Serra d’El-Rei, da empresa Arcadas do Jardim. O senhor Presidente da Câmara 

solicitou que, na próxima ordem de trabalhos, se incluísse a questão das esplanadas, 

concretamente, o caso concreto a que o senhor Vereador Filipe Sales se referiu. A senhora 

Diretora do Departamento Administrativo e Financeiro esclareceu que o processo se 

encontrava em fase de inquérito, e que, até à decisão estaria em segredo de justiça, podendo o 

senhor Vereador Filipe Sales poderia consultar o processo, solicitando-o ao Gabinete Jurídico. ---  

- Solicitou o ponto de situação relativamente à concessão, em nome de Susana Branco, na Prageira. 

O senhor Presidente da Câmara disse que, este era mais um assunto a incluir no pacote de 

assuntos, a ver com a Dr.ª Ana Cláudia Guedes. -----------------------------------------------------------  

 - Questionou qual o ponto de situação em que se encontra o protocolo com a Patrimonium. O 

senhor Presidente da Câmara deu conta de ter reunido com a associação, em conjunto com a 

senhora Diretora do Departamento Administrativo e Financeiro e o Técnico Superior de 

Arqueologia, a qual ficou de dar o seu contributo relativamente à versão de protocolo que lhes foi 
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entregue.  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Relativamente aos edifícios de propriedade municipal com coberturas em fibrocimento, com 

probabilidade de na sua constituição terem amianto, questionou o que é que já havia sido feito, 

face à última informação prestada pelo senhor Presidente da Câmara sobre o assunto.   ------------  

- Solicitou a disponibilização do processo relativo à colaboradora do Município, Sónia Balbino, 

cujo posto de trabalho é nas Piscinas Municipais, para tentar perceber os motivos da incapacidade 

temporária absoluta que a colaboradora apresenta. A senhora Diretora do Departamento 

Administrativo e Financeiro esclareceu que a situação surge de um suposto acidente de trabalho 

que foi descaracterizado pela seguradora, com a assunção da responsabilidade, até surgir um 

segundo parecer da própria seguradora, confirmado pela junta médica da ADSE, de que não se 

tratava de uma lesão proveniente do acidente de trabalho, mas sim de uma lesão que a trabalhadora 

já possuía. Deu nota de que não houve mais desenvolvimentos relativamente ao processo e de que 

este se encontra fechado. Disse, ainda que, a trabalhadora tem apresentado baixas consecutivas, 

mas que já nada têm a ver com o processo do acidente de trabalho. ------------------------------------  

 

Senhora Vereadora Cristina Leitão: 

- Associou-se aos votos já endereçados. ---------------------------------------------------------------------  

- Disse partilharem das mesmas preocupações, anteriormente, manifestadas pelo senhor Vereador 

Jorge Gonçalves, relativamente à situação do senhor Rui Granada, como concorrente às casas 

denominadas Abrigos dos Pescadores da Berlenga.   ------------------------------------------------------  

- Relativamente ao abate de árvores monumentais, deu exemplo do abate de um exemplar na 

Avenida das Escolas, em Peniche, dizendo que a Câmara deveria ter feito parte deste processo, no 

sentido de verificar que as razões, segundo as quais o proprietário a abateu, eram verdadeiras, 

solicitando que se fizesse o ponto de situação relativamente a este exemplar. Deu nota da 

necessidade de se saber como agir de forma cautelar, relativamente a outros exemplares que 

existam no concelho. O senhor Presidente da Câmara solicitou aos serviços a caracterização da 

situação concreta, apresentada pela senhora Vereadora Cristina Leitão, e que verificassem se 

alguma das duas figuras, referidas na lei n.º 53/2012, de 5 de setembro, poderia ter sido aplicada. 

Disse que seria colocada à DEA a possibilidade de identificação de situações, em espaço público 

ou privado que possam vir a merecer classificação. -------------------------------------------------------  

 

PERÍODO DA ORDEM DO DIA 

 

A Câmara passou a apreciar os assuntos constantes da ordem do dia, tendo tomado as seguintes 

deliberações que, quando não sejam indicados outro resultado e forma de votação, foram tomadas 

por unanimidade e votação nominal: -------------------------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE PLANEAMENTO E GESTÃO URBANÍSTICA: 

 

1) Exposição de Emídio Branco Xavier, sobre a permuta de terreno, sito na Fonte Boa, em 

Peniche – Pelouro do Planeamento: ------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 496/2017: Deliberado, por maioria, com cinco votos a favor, dos membros da 

Câmara Municipal eleitos pela Coligação Democrática Unitária e pelo Partido Socialista, e dois 

votos contra, dos senhores Vereadores eleitos pelo Partido Social Democrata, aprovar a seguinte 

proposta do senhor Presidente da Câmara, apresentada verbalmente: «Informar o senhor Emídio 

Branco Xavier de que a Câmara Municipal não considera oportuna a questão da permuta, mas 

não se exclui, no futuro, essa possibilidade, dado que se está em sede de revisão do PDM.» ------  

Os senhores Vereadores do Partido Social Democrata e do Partido Socialista informaram que iriam 

entregar declarações de voto. (DPGU R281/17) -----------------------------------------------------------  
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Durante a apreciação deste assunto, registaram-se as seguintes intervenções: -------------------------  

O senhor Arquiteto Ribeiro Gonçalves, Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, 

deu conta da questão colocada pelo senhor Emídio Branco Xavier, relativamente à possibilidade 

de permuta de uns terrenos que tem na Fonte Boa, por outros que a Câmara eventualmente 

estivesse interessada em trocar. Disse ser uma abordagem que não é nova, e que se tratam dos 

terrenos onde se encontra a comunidade cigana. Deu nota de que, em atendimento ao requerente, 

os serviços indicaram o que o PDM refere para o local, e o que poderia ser compatível, de acordo 

com a delimitação da ARU. Os terrenos em causa não são abrangidos pela ARU, todavia, na área 

circundante desenhada, verifica-se que poderá haver o atravessamento por uma via menos 

estruturante, que a que estava prevista inicialmente. Relativamente à permuta, disse caber à 

Câmara ponderar a situação. O senhor Presidente da Câmara disse não fazer sentido e que 

considera prematuro, fazer-se uma permuta nesta fase de desenvolvimento de propostas para o 

local. O senhor Vereador Jorge Gonçalves disse que já têm defendido que a situação da 

comunidade cigana tem que ser analisada de uma forma mais profunda, no sentido de encontrar 

uma estratégia que resolva aquele problema, até lá, a Câmara não tem condições para permutar 

com o interessado. O senhor Vereador Filipe Sales confirmou que era a primeira vez que o assunto 

estava presente em reunião de câmara, questionando a razão pela qual a pretensão, cuja data é de 

19 de março de 2015, só agora havia sido presente. O senhor Presidente da Câmara, tendo em 

conta os desenvolvimentos que têm vindo a ser efetuados, em sede de revisão do PDM, disse tratar-

se de uma situação complexa, com alguns constrangimentos, que o proprietário tinha noção. Disse 

que, do ponto de vista formal, a questão colocada deverá ser tida em conta em todo o processo de 

desenvolvimento da revisão do PDM. O senhor Vereador Filipe Sales solicitou ao senhor 

Presidente da Câmara que fosse mais objetivo na sua resposta. Recordou que a Câmara Municipal 

serve, também, para resolver assuntos complexos. Relativamente à quase recusa liminar de uma 

permuta, disse não saber se era de recusar, uma vez que, não se sabe quais são os terrenos de 

propriedade municipal, para que se possa equacionar essa permuta. Disse não parecer conveniente, 

nem moralmente aceitável que a Câmara não resolva o problema do acampamento dos indivíduos 

de etnia Cigna, no centro de Peniche, nem encontre uma alternativa a alguém que está disponível 

para abrir mão do seu património, que neste momento, está subvalorizado, pelo estado em que se 

encontra. O senhor Presidente da Câmara disse estar a excluir qualquer possibilidade futura de 

permuta e reiterou que, na situação atual de revisão do PDM e com a estrutura viária que se coloca, 

este, não é o momento para se fazer a apreciação deste assunto. O senhor Vereador Filipe Sales 

disse não entender qual a motivação que leva o senhor Presidente da Câmara a afirmar que não é 

oportuno, se há dois anos também não o era, e o processo de revisão, não estava ao ritmo que está 

neste momento. O senhor Presidente da Câmara disse que o assunto deve andar a par com o 

processo de revisão do PDM. Disse fazer sentido que se faça uma reunião com proprietário, dando-

lhe conta do desenvolvimento do processo de revisão do PDM, informando de que não é oportuno 

equacionar a questão da permuta, embora a Câmara não exclua essa possibilidade e verificar se 

existe alguma proposta concreta, da parte do senhor Emídio Xavier. O senhor Vereador Filipe 

Sales disse que era uma falta de proatividade e de visão estratégia da parte do senhor Presidente 

da Câmara, fazer depender a sua posição da proposta que poderá vir a ser apresentada pelo senhor 

Emídio Xavier. O senhor Presidente da Câmara reiterou a proposta de resposta a dar ao senhor 

Emídio Xavier e disse que iria apurar, em que momento e com o envolvimento de quem, se iniciou 

a utilização do espaço em questão para acampamento de indivíduos de etnia Cigana. O senhor 

Vereador Filipe Sales deu nota de que os Vereadores do PSD prescindiam do levantamento da 

génese. O senhor Vereador Jorge Gonçalves reiterou a ideia de que esta matéria deveria ser 

discutida de uma forma profunda e que, não havendo mais propostas, não existe solução 

alternativa, logo, o caminho só poderia ter sido o apresentado. ------------------------------------------   
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2) Pedido de informação sobre a viabilidade para ampliação de moradia existente, na Rua dos 

Belos Ares, n.º 11, em Ferrel, apresentado por António Marceano Conceição Doirado – Pelouro 

do Urbanismo: --------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 497/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara que a 

seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta anexa ao livro de atas: ---------  

«Emitir parecer favorável, ao abrigo do disposto no artigo 16.º do Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 

de dezembro, com a sua atual redação (RJUE), para o pedido de informação, apresentado em 

nome de António Marceano Conceição Doirado, no dia 31 de janeiro de 2017, referente à 

viabilidade para ampliação de moradia existente, sita na Rua dos Belos Ares, n.º 11, lugar e 

freguesia de Ferrel, nas condições do parecer da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística 

(DPGU), datado de 18 de abril de 2017, devendo apresentar pedido de alteração ao loteamento, 

nos termos do RJUE.» ------------------------------------------------------------------------------------------  

O senhor Presidente da Câmara não esteve presente na sala de sessões durante a apreciação e 

votação deste assunto. (Doc.266 DPGU R109/17) ---------------------------------------------------------  

 

3) Pedido de licenciamento para instalação de esplanada aberta sobre estrado, na Rua 1.º de 

Dezembro, n.º 26, em Peniche, apresentado por João António Cardoso Estrelinha – Pelouro do 

Urbanismo: ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 498/2017: Deliberado voltar a apreciar a proposta do senhor Presidente da 

Câmara, referente ao pedido de licenciamento para instalação de esplanada aberta sobre estrado, 

na Rua 1.º de Dezembro, n.º 26, em Peniche, apresentado por João António Cardoso Estrelinha, 

em próxima reunião da Câmara Municipal, devendo vir acompanhada de uma informação sobre 

as esplanadas que se encontram em situação semelhante. ------------------------------------------------  

O senhor Presidente da Câmara não esteve presente na sala de sessões durante a apreciação deste 

assunto. (DPGU S12744/16) ----------------------------------------------------------------------------------  

 

4) Proposta da metodologia de procedimento de operações no âmbito da ARU – Pelouro do 

Planeamento:----------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 499/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara que a 

seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta anexa ao livro de atas: ---------  

«Aprovar a metodologia do procedimento constante no parecer da DPGU, datado de 19 de abril 

de 2017, nomear o senhor Engenheiro Guilherme Pereira para apreciar os pedidos e promover 

as vistorias respetivas e promover a publicitação da metodologia, conforme parecer da Divisão 

de Planeamento e Gestão Urbanística (DPGU), datado de 20 abril de 2017.» -----------------------  

O senhor Presidente da Câmara e o senhor Vereador Jorge Gonçalves não estiveram presentes na 

sala de sessões durante a apreciação e votação deste assunto. (Doc.267) ------------------------------  

 

5) POCACE - Programa da Orla Costeira Alcobaça/Cabo Espichel – Pelouro do Planeamento: 
Deliberação n.º 500/2017: Por proposta do senhor Presidente da Câmara, a Câmara Municipal 

tomou conhecimento do ponto de situação do processo do POCACE - Programa da Orla Costeira 

Alcobaça/Cabo Espichel. --------------------------------------------------------------------------------------  

A senhora Vereadora Cristina Leitão reiterou, uma vez que já havia dito, na última reunião de 

Câmara, onde o assunto foi abordado, que a APA não tinha sido favorável, no que dizia respeito 

aos concessionários, porque não teve abertura relativamente à nova praia da Cova de Alfarroba, 

que considera que seria bastante importante, do ponto de vista estratégico, efetuou uma sugestão, 

no Plano de Praia do Baleal, que na sua opinião, julga completamente absurda, na medida em que 

pretendem relocalizar os apoios, para um local que não trará qualquer valorização ao espaço. 

Referiu o problema que será, nesta fase, fazer valer outra posição, que não a que se apresentou nas 

reuniões de concertação. Relembrou que, no documento que o PSD enviou com os seus 
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contributos, um dos pontos mais importantes, era a compatibilização com a Unidade de Execução 

do Baleal. Disse concordar com a relocalização dos apoios de praia, todavia, não aceita as 

condições apresentadas para essa relocalização. Disse que a Câmara deveria discutir a 

reorganização daquela área, definindo o que, futuramente, se pretende para o local. A Técnica 

Superior de Urbanismo, Alexandra Tormenta, esclareceu que a APA refere-se a uma localização 

preferencial. O senhor Presidente da Câmara solicitou aos serviços que, em conjunto com o 

Professor Jorge Carvalho, preparassem um parecer, por forma a clarificar este assunto. A senhora 

Vereadora disse que a Câmara, no âmbito da Unidade de Execução do Baleal, tem que definir se 

quer ou não os equipamentos, designados na planta como T4, porque, apesar de serem uma solução 

urbanística de base, são vinculativos. Questionou que regime excecional tem o equipamento 

municipal da Praia do Molhe Leste, designado por Taskareia, que, no Plano de Praia, não aprece 

com identificação e como é que, no POC, questões como as instalações sanitárias, a estação 

elevatória, etc, são tratadas, ou seja, se são referidas ou omissas. A Técnica Superior de 

Urbanismo, Alexandra Tormenta, esclareceu que o equipamento municipal da Praia do Molhe 

leste não está, nem nunca esteve anteriormente, referenciado como equipamento de apoio de praia, 

tendo por isso, sido retirado, continuando a ser um estabelecimento que se encontra em áreas de 

REN, com legislação própria. Relativamente à questão dos sanitários, disse que os do baleal seriam 

para demolir, ficando apenas, os de São Bernardino e Consolação. A senhora Vereadora Cristina 

Leitão disse que gostaria de perceber o porquê de uma metodologia diferente para o mesmo tipo 

de equipamento, uma vez que, ambos são servidos por apoios de praia, que supostamente fornecem 

esse apoio das instalações sanitárias. Questionou o que havia a dizer relativamente à Marginal 

Norte e no que toca a financiamento. A Técnica Superior de Urbanismo disse ter sido 

apresentado à APA uma proposta com a contabilização dos investimentos, e a APA como parceira. 

A senhora Vereadora Cristina Leitão perguntou, relativamente aos pesqueiros existentes nas 

Marginais Norte e Sul, se existe alguma referência no POC e algum financiamento associado. A 

Técnica Superior de Urbanismo disse que foram contemplados no POC, os Núcleos de Pesca 

Local, e que apesar de julgar que os pesqueiros não são referenciados, iria confirmar. A senhora 

Vereadora Cristina Leitão disse que, não havendo referência, julga que, neste momento, seria 

uma questão a considerar, até porque alguns pesqueiros necessitam de avaliação e de intervenções, 

uma vez que as condições de segurança que oferecem são muito más. Disse que, matérias de 

ordenamento do território, tais como POC e Unidade de Execução do Baleal deveriam ser tratadas 

em reuniões abertas, por uma questão de transparência e de, em conjunto, se encontrar a solução.       

 

6) Estudo para a execução de passeio, na EN 247, no Alto Veríssimo – Pelouro do Planeamento: 
Deliberação n.º 501/2017: Por proposta do senhor Presidente da Câmara, a Câmara Municipal 

tomou conhecimento do ponto de situação do processo do estudo para a execução de passeio, na 

EN 247, no Alto Veríssimo. -----------------------------------------------------------------------------------  

O senhor Presidente da Câmara não esteve presente na sala de sessões durante a apreciação e 

votação deste assunto. ------------------------------------------------------------------------------------------  

 

7) Pedido de licenciamento para alterações no decurso da obra, na vigência da Lic.ª 120/16, 

apresentado por Maria da Graça Alves Rafael – Pelouro do Urbanismo: ---------------------------  
Deliberação n.º 502/2017: Deliberado, por maioria, com três votos a favor, dos edis eleitos pela 

Coligação Democrática Unitária, dois votos contra, dos senhores Vereadores eleitos pelo Partido 

Social Democrata, e duas abstenções, dos senhores Vereadores eleitos pelo Partido Socialista, 

aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada de 28 de março de 2017, que a seguir 

se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta anexa ao livro de atas: -----------------  

«Proceder à audiência prévia ao interessado, nos termos do artigo 121.º do Código de 

Procedimento Administrativo, manifestando a intenção de indeferir o pedido, apresentado em 
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nome de Maria da Graça Alves Rafael, no dia 4 de novembro de 2016, para alterações no decurso 

da obra, na vigência da licença n.º 120/16, sita na Avenida da Praia, lugar de Consolação, 

freguesia de Atouguia da Baleia, ao abrigo do n.º 4, do artigo 24.º do Decreto-Lei n.º 555/99, de 

16 de dezembro, com a sua atual redação (RJUE), pelos motivos constantes no parecer da Divisão 

de Planeamento e Gestão Urbanística (DPGU), datado de 24 de março de 2017.» (Doc.268 

DPGU 167/16) ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

8) Elaboração de projetos para construção de uma área de serviços para autocaravanas, na 

Avenida do Golfe, no Casal Moinho – Pelouro do Planeamento: -------------------------------------  
Deliberação n.º 503/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara que a 

seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta anexa ao livro de atas: ---------  

«Aprovar os Programas-base dos projetos de especialidades apresentados pelo projetista para 

construção de uma área de serviço para autocaravanas a construir na Avenida do Golfe, Casal 

Moinho, Atouguia da Baleia, nas seguintes condições: 

a) No prazo de 10 dias, devem ser apresentados os documentos em falta indicados na informação 

da DPGU, datada de 2017/04/12, para apreciação;  

b) Na próxima fase dos projetos deve considerar-se as condições constantes dos pareceres 

internos emitidos quanto aos documentos já entregues.» -------------------------------------------------  

O senhor Vice-Presidente da Câmara disse que, assim que tiver os elementos finais, em termos 

técnicos, apresentará à Câmara Municipal uma proposta de estratégia para a execução da obra.---  

O senhor Presidente da Câmara não esteve presente na sala de sessões durante a apreciação e 

votação deste assunto. (Doc.269 DAF 107/16-Aprov.) ---------------------------------------------------  

 

OCUPAÇÃO DO ESPAÇO PÚBLICO E PUBLICIDADE: 

 

9) Colocação de estrado de madeira em esplanada aberta, sita na Praça Jacob Rodrigues 

Pereira, em Peniche, requerida pela empresa Aires e Perpétua, L.da – Pelouro das Atividades 

Económicas: -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 504/2017: Deliberado indeferir a pretensão da empresa Aires e Perpétua, L.da, 

para colocação de estrado de madeira em esplanada aberta, sita na Praça Jacob Rodrigues Pereira, 

em Peniche, mantendo a deliberação tomada relativamente à instalação da esplanada. (NIPG 

1465/17) ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

PROTOCOLOS: 

 

10) Renda de Bilros - Formação em confeção e desenvolvimento de projetos I, II e III – Nível 

IV – Pelouro da Educação: -----------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 505/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, 

datada de 19 de abril de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 

pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------  

«No seguimento da deliberação n.º 90/2017, que aprova a dinamização do curso de formação 

profissional de nível IV dirigido a jovens e adultos inscritos no I.E.F.P., em Confeção e 

Desenvolvimento de Projetos, com um total de 825 horas, proponho que a Câmara Municipal, no 

uso da competência estabelecida na alínea u) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, 

de 12 de setembro, aprove o protocolo de cooperação n.º L002/17 entre a Câmara Municipal de 

Peniche e o Modatex, a fim de se proceder ao início da referida formação, no Museu da Renda de 

Bilros.» (Doc.270 NIPG 5728/17) ----------------------------------------------------------------------------  

 

11) Protocolo para promoção do Curso de Nadador Salvador no concelho de Peniche, a 
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celebrar entre a Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Peniche, a empresa 

Justdive o Município de Peniche – Pelouro da Proteção Civil: ----------------------------------------  
Deliberação n.º 506/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, 

datada de 19 de abril de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 

pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando que uma das garantias de segurança das praias em época balnear é a vigilância 

por nadadores-salvadores, os quais visam a salvaguarda da vida perante o uso aquático e que, 

face às condições e natureza da atividade, tem sido cada vez mais difícil encontrar o número de 

nadadores-salvadores adequado às necessidades do concelho, havendo necessidade de capacitar 

mais pessoas com esta formação.  

Considerando que o Município de Peniche possui tanques adequados à vertente prática da 

formação, a Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Peniche (AHBVP) possui 

instalações adequadas à formação em contexto de sala de aula e a Justdive possui os recursos 

com qualificação para ministrar a formação, proponho que a Câmara Municipal, nos termos da 

alínea u) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, aprove a minuta 

de protocolo a celebrar entre o Município de Peniche, a AHBVP e a Justdive, que tem como 

objetivo a promoção e desenvolvimento do curso de nadador-salvador no concelho de Peniche.» 

(Doc.271 NIPG 5727/17) --------------------------------------------------------------------------------------  

 

INTERVENÇÃO SOCIAL: 

 

12) Atribuição de talhões de cultivo na Horta Comunitária de Peniche para o ano de 2017/Novo 

Procedimento de candidaturas – Pelouro da Solidariedade Social: -----------------------------------  
Deliberação n.º 507/2017: Deliberado aprovar a proposta da senhora Vereadora Clara Abrantes, 

datada de 17 de abril de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 

pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------  

«No seguimento das candidaturas apresentadas no novo procedimento para atribuição de dois 

talhões devolutos, que não foram ocupados na primeira fase de acesso à Horta Comunitária, nos 

termos do artigo 9.º do respetivo Regulamento Municipal (RMHCP), aberto em cumprimento da 

deliberação da Câmara Municipal n.º 176/2017, de 20 de fevereiro, e considerando que não 

existiram reclamações no período de audiência prévia dos interessados, ocorrido nos termos do 

artigo 121.º do Código do Procedimento Administrativo e do n.º 6 do artigo 9.º do RMHCP, 

propõe-se a entrega dos talhões de cultivo aos munícipes Ângela Maria Ferreira Albino e João 

Carlos Oliveira. 

Ainda, considerando o preceituado no artigo 16.º, relativo à necessidade de reanálise do RMHCP, 

por forma a aferir eventuais alterações que permitam a sua melhor execução, informa-se que não 

se verifica necessidade de se efetuarem alterações, devendo-se proceder em conformidade com o 

estipulado.» (Doc.272 NIPG 5746/17) ----------------------------------------------------------------------  

 

EQUIPAMENTOS MUNICIPAIS: 

 

13) Inquérito ao Serviço do Cemitério da Divisão de Energia e Ambiente – Pelouro dos 

Cemitérios: -------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 508/2017: Na sequência do despacho do senhor Presidente da Câmara, datado de 

30 de março de 2017, a Câmara Municipal tomou conhecimento do início do processo de inquérito 

ao Serviço do Cemitério da Divisão de Energia e Ambiente. (NIPG 16433/16) ----------------------  

 

PATRIMÓNIO MUNICIPAL: 
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14) Prorrogação do prazo de arrendamento de um estabelecimento de restauração, sito na ilha 

da Berlenga, requerido pela empresa Berlenga Mar & Sol, Unipessoal, L.da – Pelouro das 

Finanças: --------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 509/2017: Deliberado voltar a apreciar o pedido de prorrogação do prazo de 

arrendamento de um estabelecimento de restauração, sito na ilha da Berlenga, apresentado pela 

empresa Berlenga Mar & Sol, Unipessoal, L.da, na próxima reunião da Câmara Municipal. (NIPG 

1902/17) ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

DOCUMENTOS PREVISIONAIS: 

 

15) Alteração ao Orçamento da Despesa, ao Plano Plurianual de Investimentos e ao Plano de 

Atividades Municipais do Município, para o ano de 2017 (modificação 08) – Pelouro das 

Finanças: --------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 510/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 20 de abril de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando a informação da DDAF, de 19 de abril de 2017, que se anexa, proponho que a 

Câmara Municipal aprove uma alteração aos documentos previsionais, para o ano 2017 

(modificação n.º 8), conforme consta dos documentos anexos à referida informação.» (Doc.273 

NIPG 5349/17) --------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

16) Mapas de controlo orçamental da receita, controlo orçamental da despesa e execução das 

Grandes Opções do Plano, referentes a março de 2017, e fundos disponíveis referentes a março 

e abril de 2017 – Pelouro das Finanças: -------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 511/2017: Por proposta do senhor Presidente, a Câmara Municipal tomou 

conhecimento dos mapas de controlo orçamental da receita, controlo orçamental da despesa e 

execução das Grandes Opções do Plano, referentes a março de 2017, e fundos disponíveis 

referentes a março e abril de 2017. (NIPG 5473/17)-------------------------------------------------------  

 

FIXAÇÃO DE PREÇOS E TAXAS: 

 

17) Fixação de preço para a venda de exemplares da obra “A Incrível História Secreta da 

Língua Portuguesa”, de Marco Neves – Pelouro da Cultura:------------------------------------------  
Deliberação n.º 512/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 18 de abril de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea e) do n.º 1 do 

artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, no seguimento do processo de 

aquisição de exemplares da obra “A incrível História Secreta da Língua Portuguesa”, da autoria 

de Marco Neves, aprove a venda ao público de vinte e cinco exemplares da mesma, ao valor 

unitário de 16,50 €.» (Doc.274 NIPG 3643/17) ------------------------------------------------------------  

 

RELACIONAMENTO INSTITUCIONAL: 

 

18) Coorganização entre o Município de Peniche e a Coordenação Local do Desporto Escolar 

Oeste DGEstE – DSRLVT_CLDE do Campeonato Regional de Surf da DSRLVT, no âmbito do 

desporto escolar – Pelouro da Educação: ------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 513/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, 

datada de 19 de abril de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 
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pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando o e-mail da Coordenação Local do Desporto Escolar do Oeste DGEstE - DSRLVT 

- CLDE, de 7 de abril de 2017, relativa à realização do Campeonato Regional de Surf da DSRLVT, 

em Peniche, proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea 

u) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, autorize que o Município 

participe na coorganização do evento desportivo em questão, a realizar nos dias 28 e 29 de abril, 

nos termos da informação n.º 1/17, do Pelouro do Desporto, datada de 19 de abril de 2017. 

Proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea u) do n.º 1 do 

artigo 33.º do Anexo I da lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, atribua o apoio à realização da 

prova.» (Doc.275 NIPG 5754/17) ----------------------------------------------------------------------------  

 

LICENCIAMENTO DE ATIVIDADES DIVERSAS: 

 

19) Parecer sobre a passagem do 6.º Raid BTT – Barro/Lagoa de Óbidos/Barro, pelo concelho 

de Peniche, solicitado pelo Município de Torres Vedras – Pelouro das Atividades Económicas:  
Deliberação n.º 514/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 20 de abril de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Atendendo ao solicitado pelo Município de Torres Vedras, por requerimento, datado de 7 de 

abril de 2017, e considerando a informação da Secção de Taxas e Licenças e Apoio aos Órgãos 

Municipais, datada de 13 de abril de 2017, proponho que se emita parecer favorável para a 

passagem do referido evento pela área deste concelho, no dia 14 de maio de 2017, nos termos do 

Art.º 8.º do D.R. n.º 2-A/2005, de 24 de março.» (Doc.276 NIPG 5197/17) ---------------------------  

 

20) Licenciamento das comemorações do 22.º aniversário da Casa do Benfica de Peniche, com 

isenção de taxas – Pelouro das Atividades Económicas: ------------------------------------------------  
Deliberação n.º 515/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 20 de abril de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Atendendo ao solicitado pela Casa do Benfica de Peniche, por requerimento, datado de 13 de 

abril de 2017, e considerando a informação da Secção de Taxas e Licenças e Apoio aos Órgãos 

Municipais, datada de 20 de abril de 2017, proponho que seja emitida autorização para a 

realização de um Espetáculo de Divertimento Público ao Ar Livre, no dia de 1 de maio de 2017, 

no Largo de São Paulo, em Peniche, nos termos do artigo 41.º do Regulamento de Atividades 

Diversas do Município de Peniche, devendo a mesma observar o disposto no artigo 7.º do Decreto-

Regulamentar n.º 2-A/05, de 23 de março, dado tratar-se de uma atividade que pode afetar o 

trânsito normal. 

Atendendo, ainda, à solicitação de isenção de taxas, e considerando que se trata de um evento de 

manifesto interesse municipal, proponho, ao abrigo do n.º 3 do artigo 8.º do Regulamento de 

Taxas, Tarifas e Preços do Município, isentar a Casa do Benfica de Peniche, do pagamento de 

taxas pelo referido licenciamento de Espetáculo ao Ar Livre e Licença Especial de Ruído, durante 

a comemoração do aniversário da Casa do Benfica de Peniche, a realizar no dia 1 de maio de 

2017, em Peniche.» (Doc.277 NIPG 5790/17) -------------------------------------------------------------  

 

APOIOS DIVERSOS: 

 

21) Utilização dos autocarros municipais ao abrigo do Regulamento Municipal de Apoio ao 

Associativismo – Pelouro do Associativismo: -------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 516/2017: Deliberado apreciar a proposta da senhora Vereadora Clara Abrantes, 
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datada de 19 de abril de 2017, para utilização dos autocarros municipais ao abrigo do Regulamento 

Municipal de Apoio ao Associativismo, na próxima reunião da Câmara Municipal. (NIPG 

5734/17) ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

22) Isenção do pagamento da taxa de ingresso no Museu Municipal, nos dias 25 de abril 

(revolução dos Cravos) e 18 de maio (Dia Internacional dos Museus e data de aniversário do 

Museu Municipal) – Pelouro da Cultura: -----------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 517/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 20 de abril de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea ee) do n.º 1 

do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, aprove a isenção de pagamento 

de ingresso no Museu Municipal de Peniche, nos dias 25 de abril (Revolução dos Cravos) e 18 de 

maio (Dia Internacional dos Museus e data de aniversário do Museu Municipal), à luz do disposto 

no n.º 2 do artigo 9.º do Regulamento de Taxas, Tarifas e Preços do Município de Peniche, em 

vigor.» (Doc.278 NIPG 5349/17) -----------------------------------------------------------------------------  

 

23) Atribuição de apoio à Associação de Estudantes da Escola Superior de Tecnologias do Mar, 

no âmbito de uma candidatura submetida para a tipologia de apoio à atividade pontual, para a 

realização de um Arraial de Gestão Turística e Hoteleira – Pelouro do Associativismo: ---------  
Deliberação n.º 518/2017: Deliberado aprovar a proposta da senhora Vereadora Clara Abrantes, 

datada de 19 de abril de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 

pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------  

«Proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea u) do n.º 1 

do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, e ao abrigo dos artigos 5.º e 51.º 

do Regulamento Municipal de Apoio ao Associativismo (RMAA), conceda à Associação de 

Estudantes da Escola Superior de Tecnologias do Mar o apoio financeiro, no valor de 106,18€, e 

o apoio logístico, para a organização do Arraial de Gestão Turística e Hoteleira, que decorrerá 

nos dias 2 e 3 de maio, no âmbito de uma candidatura submetida por esta associação para apoio 

à atividade pontual, considerando-se que está devidamente justificado o caráter excecional da 

iniciativa a apoiar.» (Doc.279 NIPG 5748/17) -------------------------------------------------------------  

 

24) Atribuição de apoio à Casa do Benfica, no âmbito de uma candidatura submetida para a 

tipologia de apoio à atividade pontual, para celebração do 22.º Aniversário da Casa do Benfica 

de Peniche – Pelouro do Associativismo: ------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 519/2017: Deliberado aprovar a proposta da senhora Vereadora Clara Abrantes, 

datada de 19 de abril de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 

pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------  

«Proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea u) do n.º 1 

do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, e ao abrigo dos artigos 5.º e 51.º 

do Regulamento Municipal de Apoio ao Associativismo (RMAA), conceda o apoio logístico à Casa 

do Benfica em Peniche, para a organização do 22.º Aniversário da Casa do Benfica em Peniche, 

que se realizará no dia 1 de maio, no âmbito de uma candidatura submetida por esta associação 

para apoio à atividade pontual, considerando-se que está devidamente justificado o caráter 

excecional da iniciativa a apoiar.» (Doc.280 NIPG 5751/17) -------------------------------------------  

 

25) Atribuição de apoio ao Centro de Solidariedade Social Convívio e Cultura de Geraldes, no 

âmbito de uma candidatura submetida para a tipologia de apoio à atividade pontual, para 

participação no Festival Nacional de Folclore “Entre Tejo e Zêzere” – Pelouro do 
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Associativismo:--------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 520/2017: Deliberado aprovar a proposta da senhora Vereadora Clara Abrantes, 

datada de 12 de abril de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 

pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------  

«Proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea u) do n.º 1 

do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, e ao abrigo dos artigos 5.º e 51.º 

do Regulamento Municipal de Apoio ao Associativismo (RMAA), conceda ao Centro de 

Solidariedade Social Convívio e Cultura de Geraldes, mais concretamente, a isenção do 

pagamento da utilização do autocarro municipal no dia 1 de julho, para a participação no Festival 

Nacional de Folclore "Entre Tejo e Zêzere", no âmbito de uma candidatura submetida por esta 

associação para apoio à atividade pontual, considerando-se que está devidamente justificado o 

caráter excecional da iniciativa a apoiar.» (Doc.281 NIPG 5736/17) ---------------------------------  

 

26) Atribuição de apoio ao Centro de Solidariedade Social Convívio e Cultura de Geraldes, no 

âmbito de uma candidatura submetida para a tipologia de apoio à atividade pontual, para 

participação no Festival Nacional de Folclore de Lamarosa – Pelouro do Associativismo: ------  
Deliberação n.º 521/2017: Deliberado aprovar a proposta da senhora Vereadora Clara Abrantes, 

datada de 12 de abril de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 

pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------  

«Proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea u) do n.º 1 

do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, e ao abrigo dos artigos 5.º e 51.º 

do Regulamento Municipal de Apoio ao Associativismo (RMAA), conceda o apoio ao Centro de 

Solidariedade Social Convívio e Cultura de Geraldes, mais concretamente, a isenção do 

pagamento da utilização do autocarro do Município no dia 15 de julho, para a participação no 

Festival Nacional de Folclore de Lamarosa, no âmbito de uma candidatura submetida por esta 

associação para apoio à atividade pontual, considerando-se que está devidamente justificado o 

caráter excecional da iniciativa a apoiar.» (Doc.282 NIPG 5732/17) ---------------------------------  

 

27) Atribuição de apoio ao Centro de Solidariedade Social Convívio e Cultura de Geraldes, no 

âmbito de uma candidatura submetida para a tipologia de apoio à atividade pontual, para 

participação no Festival Nacional de Folclore de Riachos – Pelouro do Associativismo: --------  
Deliberação n.º 522/2017: Deliberado aprovar a proposta da senhora Vereadora Clara Abrantes, 

datada de 12 de abril de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 

pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------  

«Proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea u) do n.º 1 

do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, e ao abrigo dos artigos 5.º e 51.º 

do Regulamento Municipal de Apoio ao Associativismo (RMAA), conceda o apoio ao Centro de 

Solidariedade Social Convívio e Cultura de Geraldes, mais concretamente, a isenção do 

pagamento da utilização do autocarro do Município no dia 17 de junho, para a participação no 

Festival Nacional de Folclore de Riachos, no âmbito de uma candidatura submetida por esta 

associação para apoio à atividade pontual, considerando-se que está devidamente justificado o 

caráter excecional da iniciativa a apoiar.» (Doc.283 NIPG 5730/17) ---------------------------------  

 

28) Atribuição de apoio à Serrana – Associação Desportiva, Cultural e Recreativa, no âmbito 

de uma candidatura submetida para a tipologia de apoio à atividade pontual, para participação 

no Festival Ranchos Folclóricos de Matamourisca, no Pombal – Pelouro do Associativismo: --  
Deliberação n.º 523/2017: Deliberado aprovar a proposta da senhora Vereadora Clara Abrantes, 

datada de 12 de abril de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 

pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------  
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«Proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea u) do n.º 1 

do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, e ao abrigo dos artigos 5.º e 51.º 

do Regulamento Municipal de Apoio ao Associativismo (RMAA), conceda o apoio à Serrana – 

Associação Desportiva, Cultural e Recreativa, mais concretamente, a isenção do pagamento da 

utilização do autocarro do Município no dia 1 de julho, para a participação no Festival de 

Ranchos Folclóricos de Matamourisca - Pombal, no âmbito de uma candidatura submetida por 

esta associação para apoio à atividade pontual, considerando-se que está devidamente justificado 

o caráter excecional da iniciativa a apoiar.» (Doc.284 NIPG 4771/17) -------------------------------  

 

29) Atribuição de apoio à Serrana – Associação Desportiva, Cultural e Recreativa, no âmbito 

de uma candidatura submetida para a tipologia de apoio à atividade pontual, de participação 

no Festival Ranchos Folclóricos de Várzea, em Rio Maior – Pelouro do Associativismo:--------  
Deliberação n.º 524/2017: Deliberado aprovar a proposta da senhora Vereadora Clara Abrantes, 

datada de 12 de abril de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 

pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------  

«Proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea u) do n.º 1 

do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, e ao abrigo dos artigos 5.º e 51.º 

do Regulamento Municipal de Apoio ao Associativismo (RMAA), conceda o apoio à Serrana – 

Associação Desportiva, Cultural e Recreativa, mais concretamente, a isenção do pagamento da 

utilização do autocarro do Município no dia 24 de junho, para a participação no Festival de 

Ranchos Folclóricos de Várzea – Rio Maior, no âmbito de uma candidatura submetida por esta 

associação para apoio à atividade pontual, considerando-se que está devidamente justificado o 

caráter excecional da iniciativa a apoiar.» (Doc.285 NIPG 4773/17) ---------------------------------  

 

DIVERSOS: 

 

30) Fortaleza de Peniche – Pelouro da Cultura: ---------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 525/2017: Deliberado retirar da ordem do dia a apreciação do processo referente 

à Fortaleza de Peniche. -----------------------------------------------------------------------------------------  

 

APROVAÇÃO DA MINUTA DA ATA: 

 

Deliberação n.º 526/2017: Para efeitos de execução imediata, a Câmara deliberou aprovar a 

minuta da presente ata, nos termos do número três do artigo quinquagésimo sétimo do anexo um 

da lei número setenta e cinco barra dois mil e treze, de doze de setembro. ----------------------------  

 

ENCERRAMENTO: 

 

Sendo vinte horas, o senhor Presidente declarou encerrada a reunião, da qual, para constar, se 

lavrou a presente ata, que contém um resumo do que de essencial nela se passou, nos termos do 

número um do artigo quinquagésimo sétimo do anexo um da lei número setenta e cinco barra dois 

mil e treze, de doze de setembro que eu, Josselène Nunes Teodoro, Diretora do Departamento 

Administrativo e Financeiro, subscrevo. --------------------------------------------------------------------  

 

APROVAÇÃO: 

 

A presente ata foi aprovada e assinada na reunião ordinária da Câmara Municipal, realizada no dia 

12 de junho de 2017, tendo sido deliberado dispensar a sua leitura, por o respetivo texto haver sido 

previamente distribuído pelos membros da Câmara Municipal, ao abrigo do artigo 4.º do 
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Decreto-Lei n.º 45 362, publicado em 21 de novembro de 1963. ----------------------------------------  

 

O Presidente da Câmara Municipal, 

 

(assinado no original) 

_____________________________________ 

 

A Diretora de Departamento, 

 

(assinado no original) 

_____________________________________ 


